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成都大运会闭幕式今晚举行

舞台搬到公园 创意非常“成都”

华东师大姑娘
圆梦大运会
杭州亚运见

本报讯 记者 刘昕璐 通讯
员 孙洁丽 陈泷 还记得东京奥
运会女子4x100米接力决赛中头
顶“哪吒头”发型、取意“我命由我
不由天”的女团飞人吗？这一次，
中国队梁小静、葛曼棋、蔡燕婷、
李玉婷在第31届世界大学生夏
季运动会上闪耀田径项目女子
4x100 米接力决赛。6 日晚上 6
点，中国队的这4名姑娘最终以
43秒70的成绩获得冠军。

来自华东师范大学的学子葛
曼棋说：“这次来真的发现了跟以
往不同的比赛感觉，我们太久没
有感受到这么多观众来看我们比
赛，就很想在成都拿下这枚金
牌！”因有伤在身，再加下雨、天气
冷，怕伤势影响比赛，葛曼棋之前
一直做加速跑来热身，“我自己也
是比较担心的，但还是克服了下
来”。葛曼棋之前受了小伤，放弃
了100米比赛，她让自己缓了几
天，还是想在这个比赛上不让自
己留下遗憾。“这场能跑下来，对
我也是比较大的肯定！”

夺冠后，葛曼棋更新了个人
微博：“这场比赛之后，所有的成
绩又将再度归零，小哪吒会继续
沉淀，为杭州、巴黎以及更远的将
来，为继续突破自己的极限而努
力，请大家继续和我们并肩奔跑
吧——”此前，葛曼棋曾在全运会
上获得女子 100 米、女子 200 米
以及女子4×100米接力3块金
牌，在7月中旬结束的亚锦赛中
获得女子100米铜牌。

与此同时，在此次第31届世
界大学生夏季运动会田径项目女
子100米栏决赛中，也有同样来
自华东师范大学的学子。她是林
雨薇，以13秒 03的成绩排名第
五，在之前的半决赛中，她以13
秒08的成绩晋级。2004年雅典
奥运会上，刘翔校友夺得男子
110米栏冠军，始终激励着一代
代运动员，特别是林雨薇和她的
队友们。

林雨薇表示，之前训练出现
意外腰伤复发，迫不得已在亚锦
赛中退赛。当时，距大运会开幕
仅剩两周。这两周里，她每天坚
持训练，每次训练结束后都会腰
痛加剧，只能晚上理疗得以缓解，
第二天再继续。那半个月的训
练，都在这一个循环中度过。因
此，林雨薇此次大运会没有给自
己设立过高目标，能安全地比完
每一场，坚持到最后就是胜利！
林雨薇表示：“今年最主要的任务
就是九月底的亚运会，会尽自己
最大的努力，在那时把训练状态
展现出来为国争光！”

不断突破自我，又美又飒的
华东师大姑娘，下一站，杭州亚运
见！

成都第31届世界大学生夏
季运动会闭幕式将于8日举行。
主创团队日前透露，闭幕式将突
出“欢聚”和“惜别”两个主题，将
通过场地设置、视觉呈现手段等
多种方式的创新，向世界展示一
个绚丽多彩的成都。

闭幕式总导演甲丁介绍，闭
幕式将是一场青年人的欢聚，也
是本届大运会最后道别的地
方。“梦想·点亮未来”是这场欢
聚和告别将要传达的主旨。闭
幕式将以本届大运会口号“成都
成就梦想”为创意基点，用文艺
表演和多项仪式，展现青春孕育
的无限希望，以及青年将创造的
美好未来。

“既然是青年人的盛会，表
达元素肯定要贴合当下青年的
生活。”闭幕式执行总导演魏思
佳透露，闭幕式舞台将以“手机”
为设计主元素，“因为对于现在
的年轻人来说，手机可以让沟通
无极限，可以让全球几乎任何地
点联通”。

至于手机元素将如何与舞

台实景结合，主创团队暂未展示
更多细节，只表示在几次彩排
中，参与人员都情不自禁地拿起
手机留念。

“我们的希望是8日那天，所
有人进场后，也会情不自禁地拿
起手机拍、拍、拍，然后主动去分
享。”甲丁说。

事实上，在主创团队的设想
中，观众也是演出的重要组成部
分。“他们会不自觉地进入我们的
演出状态。”甲丁介绍，在舞台中
央的屏幕组合中，会有4个专属
画面属于现场观众，“我们会让大
家从头到尾感受到欢乐，就像是
参加了一场意犹未尽的派对”。

而在表演形式上，闭幕式将
引入当下颇受年轻人喜爱的歌
舞剧样态，用音乐这一国际化艺
术与文化语言，呈现一场歌舞剧
式的“青春嘉年华”。

川剧青衣与说唱歌手对歌、
流行女团与说唱俑造型打击乐
手和鸣……歌曲选用上充分体
现中西、古今的融合，并会引入
电声乐队和光感乐队等创新演

奏形式。
“我觉得这场闭幕式要让成

都人民满意、体现成都特色的
话，对‘新’的追求是必需的。一
个火锅都能创造出那么多种吃
法的地方，创新也是成都人精神
的一部分。”甲丁说，比如，闭幕
式上，观众将看到“蓉宝”的多种

“混搭”形象，看到电视转播间位
置的转变，看到裸眼3D、机器人
等技术的应用，甚至看到闭幕式
举办场地也与以往的综合性运
动会有所不同。

“感恩这个时代的积淀。”曾
担任2001年北京大运会闭幕式
总导演的甲丁认为，高科技手段
的运用让如今的闭幕式与20多
年前大为不同。科技让大胆的
想象能得以实现，让观众得到视
听的全面满足。

甲丁透露，作为闭幕式的核
心意象，主舞台就是“一棵大
树”。通过不断改进、优化的视
觉创作，观众将亲眼见证一棵枝
叶繁茂寓意生命茁壮的巨型珙
桐树“生长”于舞台之上，朵朵象

征和平的鸽子花绽放其中。
主创团队透露，闭幕式突破

常规，不在封闭体育场中举行，
而是选择在成都露天音乐公园
举行。“我们的场地类型没有任
何范例可以参考，这个场地有更
强的开放性、互动性。”甲丁说，

“我们做出这样的选择，不仅是
要制造一种浪漫，反映成都人的
生活状态，更是希望场地外景的
无限延伸可以让人们感受到，这
里的欢乐是无限大的，这里的幸
福感没有边界。”

据了解，为了让闭幕式更符
合青年人气质和成都气质，主创
团队在成都进行了数年采风，场
地的选择就是团队根据成都青
年人的生活方式做出的调整。

“成都太美了，谁愿意在这
么美的地方待在室内，待在封闭
的环境里呢？我们也希望在这
场闭幕式里带着大家去感受成
都自然的美好。”甲丁说，此外，
闭幕式中所选取的多个主要视
觉元素，也与成都的自然、文化、
历史息息相关。 据新华社电

从福冈游泳世锦赛无缝衔
接成都大运会的张雨霏、覃海洋
日前在大运村集体亮相，分享了
参赛体验，两位“劳模”表示，在
成都收获的热情超乎预期，在大
运会交到了朋友，还将目光投向
了巴黎，当然，也想要投向大熊
猫“花花”。

对于此次在成都收获的热
情，张雨霏直言“超乎预期”，覃
海洋也说，成都的观众非常有激
情，也有热情，“给予我们更多的
力量”。他还说，自己错过了上
一届大运会，所以“这一次算是
弥补了这个遗憾”。

不过，覃海洋说自己在与其
他代表团选手的徽章与衣服交
换中收获颇丰，还是挺开心的。

张雨霏说，大运会更像是一
个大party（派对），大家不会被世
锦赛、奥运会那样的比赛情绪所
影响。“更多是我们一起去玩，我
们比一比谁快，如果你比我快，我
也祝福你，我们下一场再比。”

她说，在赛场交到了很多朋
友，大家一起讨论一些女孩子的
话题，村里也有很多叫她“霏姐”
的小粉丝和小朋友。“看到他们
这么喜欢我也蛮开心的，希望自
己能作为一个优质偶像给他们
带来更多的力量。”

因为世锦赛的表现，覃海洋
也会接收到很多同场运动员的
问题，问得最多的就是“你怎么
能游这么快？”他说，大家会就类
似的话题展开交流，也是互相学
习的过程。

对于自己在福冈的成绩，他
说：“这其实是对我和整个团队
以及我们中国游泳的肯定，也给
予我们很大的信心去备战巴黎
奥运会。”

在福冈，张雨霏打破了自己
世锦赛无金的“魔咒”，但她认
为，自己还远不到巅峰。“我从今
年开始才慢慢成长到一个冠军
选手、奥运冠军选手应该有的心
态。实力的话也只能说是接近
奥运会的水平，到了明年我肯定
要努力去突破，去超越东京奥运
会那一年的自己。”

如今搜索张雨霏的名字，跳
出来的第一个关联词就是“引体
向上”，她负重数十公斤做引体
向上的视频引发很多关注。张
雨霏说，一方面自己不服输，“我
觉得男孩子能做多少，我就想去
跟他拼一拼比一比”；另一方面，
通过这个练习，自己能收获想要

的提高。当然，请大家放心，这
样并不会伤身体，“是在安全情
况下做的”。

在福冈圆梦后，再回头看这
些视频，张雨霏说，现在的感觉
或许可以用李白的名句描述，

“轻舟已过万重山”。
对于这次来成都的很多选手

来说，也有心向往之的目标，那就
是看大熊猫，尤其是著名的“花
花”。张雨霏说，有位南非选手经
常和她参加一个项目的比赛，还
总是相邻的泳道，所以两个人经
常聊天。“她说她非常想去看大熊
猫，我就推荐她去看那只最著名
的大熊猫，它叫‘花花’。”

张雨霏说，自己来成都有几

个愿望，第一个是见到“花花”和
它的饲养员“谭爷爷”，第二个就
是吃火锅和串串。但因为运动
员不可以随意离村就餐，所以第
二个愿望其实不能实现。至于

“花花”，她和教练申请比赛后放
半天假去看一看，教练同意了。

大运会期间，不管是她的泳
衣还是头饰，都带有很多大熊猫
元素。张雨霏说，首先是因为大
熊猫是中国的国宝；其次“蓉宝”
又是本次大运会的吉祥物；第
三，在中国，除了大熊猫还有很
多其他的保护动物。“我想呼吁
大家，我们一起去热爱，一起去
保护这些珍稀动物，不仅仅是大
熊猫。”她说。 据新华社电

热情、友谊、巴黎，还有“花花”
——张雨霏、覃海洋的大运关键词

7月26日，中国队选手徐嘉余、覃海洋、张雨霏与程玉洁（从左至右）在颁奖仪式后合影。 新华社 图


